Numéro 6 Décembre 2007

EDITORIAL

A la veille de Noël, célébré de façon universelle au sein de l'Union européenne, la Maison de l'Europe des Yvelines vous donne un aperçu de ses activités au cours du dernier trimestre et vous invite à prendre part à son actualité pour 2008.

Ci-contre, découvrez la variété de ses programmes proposés à un large public!

L'association s'attache répondre aux besoins des enseignants et à leur offrir la possibilité de découvrir l'aspect culturel des 27 pays de l'U.E. En tant que partenaires adhérents, ils peuvent bénéficier de prêt d'expositions ou d'intervention d'un membre de la Maison de Yvelines. l'Europe des L'association participe programmes « JEUNESSE EN ACTION » et à de nombreux colloques, pour lesquels des compte rendus sont disponibles pour les adhérents de la MdEY.

Ouverte à tous lors de ses CAFES EUROPE et lieu d'accueil pour les stagiaires à partir du niveau 3^{ème}, elle souhaite devenir votre association et y consacre toute son énergie.

Rejoignez-nous, l'accueil est chaleureux et les renseignements précieux.

Très bonnes fêtes de fin d'année.

Christine Colleville Chargée de mission

La Maison de l'Europe des Yvelines

Président: Pierre Lequiller
Vice Pdt: Patrick Bonnin
Vice Pdt : Xavier Mersch

Secrétaire Générale:

Regina Lecointe NewsLetter: C.Colleville & A.Mares

CE TRIMESTRE:

La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) vous présente :

- Débat 3D « l'Europe : Recherche et Développement dans l'Automobile et l'Aéronautique »
- . Les Conseils Municipaux des Jeunes découvrent l'Europe!
- . 6^{ème} session du Parlement Franco Germano Polonais des Jeunes
- . Dossier « Les métiers de l'Europe »
- . Remise officielle des Europass Mobilité aux stagiaires de la MdEY
- . Le film allemand « Netto / Tout ira bien » à Chatou en janvier 2008



L'équipe de la Maison de l'Europe des Yvelines

Le cycle des conférences-débats soutenues par la Commission européenne étant achevé, l'association travaille à l'élaboration d'une brochure pédagogique qui sera proposée à un large public : jeunes en milieu scolaire ou issus des réseaux Jeunesse, personnes actives ou retraitées. Une nouvelle occasion de diffuser les programmes conçus pour répondre aux besoins de dialogue.

L'équipe de la MdEY favorise également la découverte par les plus jeunes de la construction européenne et a entamé un programme en trois étapes avec les Conseils Municipaux des Jeunes. La visite de la Maison de Jean Monnet à Houjarray assortie d'une conférence « découverte de l'Europe » a eu lieu le 8 décembre dernier.

Pour la 6^{ème} année consécutive, la MdEY propose aux lycéens de la région Ile-de-France de vivre les temps forts du week-end d'intégration de son PARLEMENT FRANCO GERMANO POLONAIS DES JEUNES (huit établissements partenaires en Ilede-France).

Pour clore le programme de « mobilité professionnelle » soutenu par le Fonds Social Européen en 2006/2007, la MdEY organise le 16 janvier 2008 la remise officielle des « Europass Mobilité », atout complémentaire au curriculum vitae.

Grâce au concours du cinéma Louis Jouvet de Chatou et en coopération avec la ville, la Maison de l'Europe des Yvelines organise la projection d'un film primé du réalisateur Robert Thalheim, « Netto / Tout ira bien » les 18 et 21 janvier prochains afin que bon nombre de collégiens et lycéens puissent découvrir le film allemand. Une autre façon de rappeler que le 22 janvier est la Journée franco-allemande! Cette projection fera suite à la programmation du film « La vie des autres » dans cette même salle du 9 au 15 janvier 2008. Chaque année, la MdEY contribue à diffuser les programmes franco allemands proposés par l'Office Franco Allemand pour la Jeunesse et à encourager l'ouverture européenne. L'Union européenne a déclaré 2008 comme l'Année du dialogue interculturel : un vaste programme pour un large public!





27 septembre 2007 Saint Germain en Laye







avec le soutien de la Commission européenne



Débats, Dialogue, Démocratie (Les 3D) L'Europe vue depuis les Yvelines

L'Europe : recherche et innovation dans l'automobile et l'aéronautique

La Maison de l'Europe des Yvelines souhaite remercier la ville de Saint-Germain-en-Laye pour son accueil dans la très belle salle multimédia de sa mairie à l'occasion du débat auquel plus de cent personnes ont assisté le 27 septembre 2007.

Les sept intervenants présents, venus de France et d'Allemagne pour participer à l'échange fructueux avec le public, largement représenté par des jeunes lycéens, ont souligné la richesse du débat et ont montré leur satisfaction d'avoir été partenaires de la Maison de l'Europe des Yvelines à cette occasion.

Un compte rendu précis est disponible sur le site Internet de l'association ainsi que dans ses locaux.







A l'issue du débat, les propositions recueillies auprès du public sont :

- Mettre en place une réglementation fiscale concernant les véhicules tout terrain,
- Optimiser les moteurs hybrides sur l'ensemble des véhicules,
- Réhabiliter les anciennes voies ferroviaires pour le transport des marchandises,
- Augmenter la part des informations européennes sur les médias existantes,
- Réviser la législation portant sur l'assurance automobile en France,
- Sortir les dépenses de Recherche & Développement du déficit public.



L'association réalise un brochure avec le soutien de la Commission européenne



Démocratie, Dialogue, Débat (Les 3D) L'Europe vue depuis les Yvelines Réalisation d'une brochure pédagogique portant sur les neuf débats

La Maison de l'Europe des Yvelines a commencé la synthèse des neuf débats itinérants organisés de septembre 2006 à septembre 2007 pour recueillir des propositions concrètes à soumettre aux instances dirigeantes françaises et européennes. Environ sept cents personnes se sont déplacées lors de ces conférences-débats, que nous avons voulu ouvertes au dialogue et respectueuses de l'opinion publique.

Un comité de rédaction se réunit deux fois par mois et la graphiste Debbie Wickham collabore activement à ce projet.

Chaque compte rendu de débat est à la disposition des adhérents de l'association.

La prochaine Lettre d'Information vous présentera ce recueil riche de vérités!





8 décembre 2007 Houjarray (Yvelines)



visite de la Maison de Jean Monnet



Etape 1:

Le Père fondateur de l'Union européenne

Etape 2:

Travail en commissions à la Mairie du Vésinet, le 12 janvier 2008

Etape 3:

Visite du Parlement européen,

à Strasbourg,

en mars 2008

15 & 16 décembre 2007 à l'INJEP

de Marly le Roi



Concours Etoiles d'Europe

Les Conseils Municipaux des Jeunes découvrent l'Europe Programme réalisé avec les villes du Vésinet, de Montesson, des Mureaux

Grâce au concours de la Maison de l'Europe des Yvelines, plus de cinquante enfants de 10 à 13 ans ont visité la Maison du Père fondateur de la construction européenne, le français Jean Monnet.

Cette visite a été complétée par une conférence très intéressante de Julien Gascard.







Le conférencier a apporté un éclairage précis sur la vie et l'œuvre de Jean Monnet et expliqué comment le Parlement européen, qui est la voix des 27 pays membres de l'Union européenne, est organisé. 23 langues officielles sont utilisées pour les assemblées parlementaires et trois d'entre elles sont reconnues comme langues de travail. Il s'agit de l'anglais, de l'allemand et du français. La Maison de Jean Monnet appartient au Parlement européen depuis 1982 ; chaque citoyen européen est donc chez lui en visitant cette demeure.

Les enfants présents ont pu poser de nombreuses questions à Julien Gascard, qui a su répondre à leur curiosité. Rappelons que la Maison Jean Monnet se visite gratuitement tous les jours de l'année (sauf Noël et 1^{er} janvier). La Maison de Jean Monnet est gérée par l'association Jean Monnet joignable au 01.56.33.71.00.

6ème session du Parlement Franco Germano Polonais des Jeunes Week-end d'intégration – 60 lycéens – 8 établissements scolaires

Après une conférence-débat à la Maison de Jean Monnet, les participants ont entamé leurs travaux de commissions sur les thèmes définis pour cette session :

Les 50 ans du Parlement Européen

- 1) Dialogue interculturel : comment communiquer à 27 et plus ?
- 2) Le Parlement européen : votre voix en Europe ?

La Présidence française de l'UE

- 3) Mobilité des jeunes : étudier et travailler dans l'UE
- 4) L'Europe dans 50 ans, acteur mondial ou régional ?

La coopération entre les trois Régions

- 5) La politique d'intégration
- 6) L'action de l'Union européenne dans ta région.

La rencontre, animée par la délégation française des Jeunes Européens, a eu lieu à l'INJEP (Institut National de la Jeunesse et de l'Education Populaire). Vingt jeunes iront en janvier à Postdam (Allemagne) retrouver des lycéens allemands et polonais qui ont commencé à réfléchir sur les mêmes thèmes.















Les métiers de l'Europe

Comme annoncé dans notre Lettre d'information de septembre 2007, nous souhaitons vous donner un aperçu du dossier en cours d'élaboration sur une thématique répondant à la curiosité de jeunes en formation, d'adultes en activité et d'autres curieux quant aux opportunités d'emploi offertes par l'Europe au niveau local, régional, national et européen.

Le dossier permettra de découvrir ou de mieux connaître les métiers « de l'Europe » ; il est consultable à la Maison de l'Europe des Yvelines et comprend trois volets :

Les métiers de la fonction publique européenne reprennent les postes accessibles dans les institutions européennes, les agences communautaires, les agences exécutives, les délégations de la Commission européenne, les Centres Communs de Recherche et les représentations des institutions européennes dans les pays membres de l'UE.

Le dossier propose également des informations sur les qualifications et compétences requises pour chaque métier, la nature des fonctions, l'expérience professionnelle, les statuts de la fonction publique européenne et le recrutement (concours et autres modalités d'accès : intérim, détachement, stages). Une liste de profils CAST 27- sélection d'agents contractuels-sera jointe au dossier.

La fonction publique européenne propose surtout des postes qualifiés (groupe de fonctions III et IV pour les contractuels et postes d'administrateurs pour les fonctions permanentes) (voir site Internet de l'Office européen de sélection du personnel- EPSO qui publie les concours et postes disponibles et organise la sélection du personnel pour les institutions européennes http://europa.eu/epso).

Les métiers de l'Europe au niveau national portent d'abord sur les métiers de la fonction publique nationale qui peuvent être exercés dans les ministères, les conseils régionaux, les collectivités territoriales, le Parlement, etc... et qui sont directement ou indirectement liés à l'Europe par la nature des fonctions. Ensuite sont mentionnés les métiers du conseil gravitant autour de la fonction publique particulièrement les cabinets des hommes politiques, les partis politiques, le lobbying, etc...Ces métiers sont surtout accessibles par concours mais ils s'ouvrent de plus en plus à d'autres candidats.

Les métiers du secteur privé et associatif listent des métiers dans les entreprises (conseil, export, lobbying), dans les cabinets de conseil et d'audit, les cabinets juridiques, mais aussi les médias et les cabinets de lobbying au niveau européen.

Il fournit aussi des informations sur les métiers du milieu associatif qui promeut l'Europe auprès des citoyens.

Une bibliographie est annexée au dossier pour permettre d'approfondir les informations sur ces métiers.

Les rendez-vous à ne pas manquer.

Retrouvez toutes les informations sur notre site http://www.maisoneurope78.eu

- **16 janvier 2008** : remise officielle des EUROPASS MOBILITE aux cinq stagiaires de la MdEY pour le programme « Mobilité professionnelle au lycée Gustave Eiffel Rueil Malmaison, en présence de Monsieur le Recteur, Alain Boissinot.
- les 18 et 21 janvier 2008 : projection d'un film primé allemand : *NETTO / Tout ira bien* au cinéma Louis Jouvet (Chatou) en créneaux scolaires pour célébrer la Journée franco allemande avec l'OFFICE FRANCO ALLEMAND POUR LA JEUNESSE.
- du 26 au 31 janvier 2008 : session plénière du Parlement franco germano polonais des Jeunes en Allemagne, à Postdam.

ADRESSES UTILES

Commission Européenne : http://ec.europa.eu
Fédération Française des Maisons de l'Europe : www.maisondeleurope.org
Association Jean Monnet : www.jean-monnet.net
Office Franço Allemand pour la Jeunesse (OFAJ) : www.ofaj.org

Parlement Européen : www.europarl.eu.int Tout savoir sur l'UE : : www.touteleurope.fr





